

und Jaguar — immer und in allen Verhältnissen ein kräftiger Mensch, voll Geist und Muth.

So bieten wir unsern jungen Lesern wirklich Erlebtes, indem wir sie in die ungeheuren Savannen, in die sandige Wüste del Norte, in die Städte Mexicos und Californiens, unter die spanisch-amerikanische Bevölkerung oder unter die nomadischen Horden der Pampas führen; — und hegen um so größere Hoffnung, daß dieses Buch zahlreiche Freunde unter der Jugend finden werde.

Eduard Wagner.

Vorwort zur zweiten Auflage.

Der freundliche Eingang, welchen das vorliegende Buch bei der lieben Jugend gefunden, hat einen schnellen Absatz desselben bewirkt und eine neue Auflage nöthig gemacht.

Wenngleich der Bearbeiter eine solche günstige Aufnahme seines Buchs nicht ungern erfahren hat, so läßt sich doch das bedenkliche Bekenntniß nicht zurückhalten, daß die Unterhaltungsschriften, welche für die Jugend herausgegeben werden, sich im Allgemeinen schneller absetzen als diejenigen Werke, welche vorzugsweise den Zweck der Belehrung verfolgen. Und ob schon einerseits diese Thatsache sich erklärt aus der Neigung der Jugend, sich nach den wissenschaftlichen Schulstudien geistig zu erholen, womit zugleich ein Bedürfniß solcher Schriften zugestanden werden muß, so ist andererseits nicht ungegründet die mehrfach geäußerte Befürchtung: